

# 若草の子

## 【学校課題】児童の学びを支援し、みつめる力をはぐくむ

平成29年度 苫小牧市立若草小学校 学校だより  
平成29年9月26日発行 NO. 7

### さすが！若草っ子

校長 菅原 寿 昭

今年も、9月14日（木）に「学校オープンデー」を行いました。たくさんの保護者の方々や地域の皆様にご来校いただきましたこと、お礼を申し上げます。ありがとうございました。

国語や算数の普段の授業を中心に、谷村栄養教諭による「食に関する指導」や高橋院長先生と歯科衛生士さんによる「むし歯予防教室」など外部講師の方々においていただいた授業をご覧いただきました。また、来年度からは、教科となる「特別の教科 道徳」の授業もご覧いただきました。子どもたちの目の輝きはどうだったでしょうか。きっと、真剣な眼差しだったと思います。そして、何と言っても、圧巻だったのが、今年も「歌声集会」でした。どの学年も、自分たちのこれまでの練習の成果を、十二分に発揮していました。とりわけ、最後の全校合唱は、一度も、全校揃って練習することがなくても、あれだけ素晴らしい歌声になったのです。毎日の授業や生活に取り組む姿勢が現れたのだと思います。

歌声集会でも子どもたちに話したのですが、「合唱は、同じ気持ちでみんなが力を出すことが大切なこと、素晴らしいこと。そして、相手を思うことが分かるもの。」を、実感できるものです。そして、その根底には、「相手に思いを馳せる気持ち」があり、そのことが「やさしい心」を醸成するのだと思います。

始業式で「元気な身体と賢い頭とやさしい心を忘れずにもってきましたか？」と尋ねると、元気のよい「はい！！」という返事が聞かれました。歌声集会の学年発表や全校合唱を聴くと、本当に忘れずに「元気な身体と賢い頭とやさしい心」を片時も離さずにいるんだな、感じました。さすが、若草っ子です。

子どもたちの「育ち」へ、共に力を尽くしていただいている保護者の方々や地域の皆様と改めて子どもたちの成長を感じた場面でした。

このあとは「学習発表会」です。時代は、新しい教育の流れを迎えています。しかし、子どもたちに「生きる力」をはぐくむことには変わりはありません。その1つの力である「表現すること」の場が「学習発表会」です。「表現したこと」や「表現しようとしたこと」を感じていただければ幸いです。精一杯の姿を御覧いただけるよう、取組を進めていきたいと思っております。どうぞよろしく、ご協力をいただきますようお願いいたします。

○学校教育目標

考える子 思いやりのある子  
やりぬく子 元気な子

○今月の格言

瓜に真円の瓜はなく人に十全の人はなし

### 【10月の行事予定】

- 2日（月）学習発表会特別時間割開始、保護者なやみ相談（～4日）
- 4日（水）「ナナカマド教室」学校給食体験、放課後ステップアップ教室
- 5日（木）フッ化物洗口
- 6日（金）学習発表会当日係児童打合せ
- 10日（火）学習発表会職員係打合せ、2年写生会（雨天17日）
- 11日（水）放課後ステップアップ教室
- 12日（木）フッ化物洗口
- 13日（金）学習発表会当日係児童打合せ、ALT来校①
- 16日（月）ALT来校②、放課後ステップアップ教室
- 19日（木）学習発表会（児童公開）
- 20日（金）学習発表会前日準備作業、漢字能力検定（苫東中）
- 21日（土）学習発表会（保護者公開）
- 23日（月）（振替休業日）
- 24日（火）3年福祉学習（5、6校時）
- 25日（水）5年科学センター学習、苫小牧市PTA連合会研究大会、放課後ステップアップ教室
- 26日（木）フッ化物洗口、3時間授業（給食あり、12:00頃下校、新入学児童就学時健康診断（13:00）
- 27日（金）ALT来校③、苫東中学校開校70周年記念式典
- 28日（土）育成連ふれあいコンサート（苫東中・5年有志参加）
- 30日（月）児童会⑨、PTA役員会（18:00）

### 22日、避難訓練をしました！

今年度3回目の訓練は理科室にて火災発生！という設定で行いました。児童は真剣にグラウンドへ避難。（避難に要した時間は3分54秒）その後、6年児童代表による消火訓練をしました。全校みんなで火災に備えての意識を高めることができました。



## 学校オープンデー、多数のご参観に感謝！

今年度の学校オープンデーは9月14日（木）開催されました。

外部講師の方をお招きしての総合的な学習の時間の公開や、全学級の道徳授業公開、全校児童が一堂に会しての歌声集会等を行いました。

また、今年もスペシャルゲストに、すえひろ保育園のお友達をお迎えしました。

保護者や地域の皆様には多数ご参観いただき、ありがとうございました。

【9月14日】

○3年～むし歯予防教室（高橋歯科医院）

○1・2・3年

～食に関する指導（谷村栄養教諭）



## 長生大学のみなさんと交流！

8月31日（木）には60名ほどのおじいちゃん・おばあちゃんが学校に来てくれ、こまやけん玉などの昔なつかしい遊びを教えてくださいました。交流した1年生は大喜びの1日となりました。



## ステップアップ教室大盛況！

今年度からスタートしている放課後学習教室が4年生まで拡大されました！6時間目終了後に、ふれあいルームに続々と集合し、授業で理解できなかった部分の補充学習を中心に熱心に学習しています。わからないところを克服して次の学年に進みましょう！



## 心豊かに道徳の授業！

オープンデーでは、全学級で道徳の授業を公開しました。どのクラスでも価値観を一方向的に押しつけることなく、「正しい行動の在り方」を子ども達に考えさせる授業を展開していました。日常生活で実践できるといいですね！



## 各種コンクールに今回も多数入選！

○第47回 苫小牧市小中学生理科展

【科学センター館長賞】2-1 佐藤 瞭真

「やさいやくだものをほしたらどうなるだろう」

【入選】5-1 中添 裕貴 「こおりの実験」

○第52回 苫小牧市小中学生発明工夫展

【入選】6-2 阿部 良多 「ゴミ捨てトロッコ」

○中央東地区健全育成連合会標語コンクール

【優秀賞】3-1 佐々木瑛磨「いのちはね でんちのように かえられない」

4-1 藤田 凜 「あいさつは 笑顔あふれる まほうの言葉」



## 先生方もしっかり勉強しています！

15日（金）は若草小学校実践発表会が行われ、胆振教育局、苫小牧市教育委員会からそれぞれ指導主事の先生方をはじめ市内外の学校から30名ほどの先生方をお迎えし、本校の研究教科である算数科の授業を見て頂きました。他校の先生方より多くのアドバイスをいただきましたので、今後の授業づくりに生かしていきます。



## マラソン記録会終わる！

1学期から毎週火曜日に続けてきたクロスカントリーの取組の成果を発揮する場である「マラソン記録会」。20日は晴天の下、全校児童が自分との戦いを繰り広げました。最後まで頑張りきる子どもたちの姿はすばらしかったですよ。



## 【9月のコーヒータイム】

○今年も9日（土）に行われた元中野町内会敬老会に声をかけていただき、6年生有志が参加しました。リコーダー演奏と歌声、そしてよさこいソーランの踊りを披露しました。

○体育館開放事業でいらしてるママさんバレーボールチーム「ひまわり」様より雑巾50枚を頂きました。

学校で大切に使用させていただきます。ありがとうございます。

